

Rouge Émeraude

bulletin des anticapitalistes du pays malouin

n°141
12 juin
2024

Face au danger majeur de l'accession au pouvoir de l'extrême-droite **UNITE** sur une plateforme de rupture avec le macronisme et le capitalisme

Ca n'a pas été vraiment une surprise de voir l'ampleur du score de Bardella et de l'extrême-droite dimanche soir, dans un contexte d'abstention de près de 50%. Tel est en effet le résultat de plusieurs décennies de politiques racistes et antisociales, menées par différents gouvernements, de droite comme de gauche. Tel est aussi le résultat de la volonté de Macron et de ses gouvernements de légitimer le Rassemblement National en appliquant une partie de sa politique autoritaire, antisociale et raciste.

En revanche, la surprise est venue de la décision irresponsable de Macron de dissoudre immédiatement l'Assemblée Nationale, offrant ainsi sur un plateau l'opportunité inouïe et inespérée pour l'extrême-droite d'accéder dès le mois prochain au pouvoir.

Que chacun.e prenne bien la mesure de ce que cela signifierait pour notre camp social, pour nos droits, pour les personnes racisé·es, les ouvrier·es, les précaires, les femmes, les LGBTI, les jeunes...d'avoir un Premier ministre RN et une Assemblée nationale à sa botte ! Que chacun.e prenne bien la mesure de la répression qui s'abattra sur le mouvement social, sur les mobilisations écologiques, sur les syndicalistes, dans les quartiers. Que chacun.e prenne bien la mesure de l'explosion des politiques racistes, anti-sociales, austéritaires qui prolongerait de manière encore plus brutale la politique de Macron, au bénéfice d'une bourgeoisie de plus en plus radicalisée. Le programme du RN, c'est la violence raciste et homophobe, plus la haine des pauvres et des classes populaires !

Le seul chemin pour bloquer ce qui n'est encore qu'une sombre éventualité et porter un nouvel espoir, c'est celui de construire maintenant un front unique, l'unité de notre camp social et de ses organisations, dans la rue et dans les urnes et de tracer la perspective d'une société sans exploitation ni oppression, débarrassée d'un système capitaliste qui amène le pire.

Lundi dernier plusieurs organisations de gauche ont pris en compte l'aspiration unitaire qui s'exprime dans le pays contre la menace du fascisme et contre les politiques autoritaires, racistes et antisociales de Macron, qui lui ont ouvert la voie. **Le NPA-L'Anticapitaliste salue ce positionnement et est d'accord pour s'associer à une telle démarche.**

La victoire contre l'extrême droite et Macron n'est cependant possible qu'à la condition d'une large mobilisation populaire, dans les entreprises, les quartiers, la jeunesse... Le mouvement syndical, les luttes environnementales, le mouvement féministe, le mouvement en solidarité avec la Palestine, les luttes décoloniales et antiracistes, doivent nourrir en profondeur la plateforme de ce nouveau Front Populaire en cours de constitution.

C'est pourquoi nous appuierons et nous participerons à la construction de toutes les manifestations, les mobilisations et les grèves, dans la rue et les entreprises, qui auront lieu dans les jours qui viennent et celles qui suivront après les élections. Les mobilisations sont les seules garanties que le nouveau Front Populaire mènera un programme en rupture avec quatre décennies de politiques libérales.

avec
Olivier BESANCENOT,
Christine POUPIN,
Philippe POUTOU,
Pauline SALINGUE

Pour prendre contact
avec le comité NPA /antiK
du pays malouin:

npasaintmalo@gmail.com

DB 12/06/2024



BREVES DE PONTONS

Et pendant la crise institutionnelle, les luttes et les mobilisations se poursuivent sur le terrain...

Contre l'expulsion des exilé.es,

C'est ce qui menace Faith, émigrée nigériane, qui travaillait encore il y a quelques jours et depuis 4 ans dans un EHPAD de Dol-de-Bretagne, à la satisfaction de tou.te.s. Faith, installée en France depuis 11 ans avec son enfant, né en France, est désormais sous le coup d'une obligation de quitter le territoire et a donc perdu son emploi...

Une mobilisation s'est mise en place à Dol contre cette mesure inique. Un rassemblement nombreux et chaleureux avait lieu ce 12 juin.



En solidarité avec le peuple palestinien

Depuis 8 mois, chaque semaine, à l'initiative de l'Association France Palestine Solidarité, se tiennent à Saint-Malo des rassemblements de soutien à la cause palestinienne.

Chaque semaine donc, plusieurs dizaines de militant.es, s'informent, expliquent aux passants la tragédie de ce peuple et se retrouvent pour faire pression et dénoncer la complicité de notre propre gouvernement et de certaines multinationales françaises dans la poursuite du massacre dans la bande de Gaza et en Cisjordanie.

Le prochain **RASSEMBLEMENT**, c'est **samedi 15 juin à 17h, esplanade Saint-Vincent**.

Nous y serons !

En soutien aux luttes LGBTQIA+

Pour la 3ème année consécutive, les bénévoles du Planning Familial 35 Saint-Malo, en collaboration avec Nous Toutes St-Malo, organisent un

« Goûter des fiertés », dimanche 16 juin à 16h au Parc de la Briantais (espace vert à côté du parking).

Ouvert à toutes les personnes qui se sentent concernées et veulent soutenir les luttes LGBTQIA+.

N'hésitez pas à faire part de ce bulletin à vos collègues, parents, ami.es, à visiter notre page facebook:

<https://www.facebook.com/npaSaintMalo>

Et nos sites web départementaux et nationaux

<https://www.anticapitaliste-35.org/>

<https://npa-lanticapitaliste.org>

Éléments d'une rapide analyse des résultats du scrutin européen sur la circonscription de Saint-Malo

Tout d'abord, on observe un petit regain de participation électorale à Saint-Malo, y compris dans les quartiers populaires, et dans la circonscription législative, notamment par rapport aux scrutins de 2022.

Evidemment, l'aspect le plus inquiétant est le **haut niveau des listes d'extrême droite et nationalistes**, toutes composantes confondues (Bardella, Maréchal, Philippot, Asselineau, Bonneau, Kuzmanovic, Husson, Lalanne, Grudé) qui obtiennent **19.864 voix** sur la circonscription (**33,3% des exprimés et 18, 6% des inscrits**) et **6.227 voix sur Saint-Malo-ville** (28,6% des exprimés et 15,7% des inscrits). Ces résultats sont d'autant plus significatifs qu'ils traduisent un **enracinement et une stabilité du vote de l'extrême-droite nationaliste** par rapport aux scores enregistrés en 2022, à l'inverse des autres blocs politiques.

La seconde caractéristique concerne **l'effondrement du vote en faveur du macronisme mais aussi des républicains** par rapport aux 1er tours des scrutins présidentiel et législatif de 2022. (16.000 voix de moins pour les macronistes sur la circonscription, 3000 voix de moins pour les LR). Plus qu'inquiétant pour les « régionaux de l'étape législative à venir », Bougeault, Lurton, Le Gagne...

Pour la gauche, la grande question sera d'être présente au second tour de la législative qui s'annonce. On peut dire aujourd'hui que sur la base des résultats du scrutin de dimanche dernier (17.833 voix cumulées) et de l'accord national prescrivant une candidature unique, **cela apparaît atteignable**.

A condition d'avoir des candidatures de rassemblement sur **une plateforme qui exclue les reniements de la gauche au pouvoir**, de Mitterrand à Hollande, qui ont tant démoralisé et contribué à ce que l'extrême droite se renforce.

Autrement dit, il faut **une plateforme de combat, qui porte des mesures de rupture** : sur les salaires, les retraites (avec l'impératif retour de la retraite à 60 ans) et la protection sociale ; qui s'affronte au patronat et aux banques ; qui met en place une véritable transition écologique ; qui défend les droits des peuples, palestinien, ukrainien comme Kanak. Une gauche du monde du travail et des quartiers populaires, des exploité-es et des opprimé-es. Une gauche de la solidarité et de l'égalité, féministe, antiraciste et internationaliste.

La direction du NPA-l'Anticapitaliste a décidé mardi soir à l'unanimité de **répondre positivement à l'appel des 7 organisations qui ont initié le nouveau Front Populaire**. Ce Front est la seule manière de bloquer l'accession au pouvoir du RN et ses alliés, c'est-à-dire des racistes et des ennemis mortels des travailleurs et des libertés publiques . C'est aussi l'espoir pour la gauche sociale et politique de stopper les réformes libérales et de faire aboutir les luttes antiracistes, environnementales, féministes, LGBTI et pour l'égalité des droits.

Les militant.e.s du NPA l'Anticapitaliste vont s'engager pour faire gagner les candidatEs uniques du nouveau Front Populaire et inverser la dynamique mortifère dans laquelle nous nous trouvons.

Sur cette base et pour ce faire, localement, les militant.es du pays malouin sont disponibles et souhaitent être associé.e.s aux différents aspects de la campagne.